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Zoom sur le SCOT
Mont Blanc -Arve -Giffre
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Au sommaire

Alimentation, agriculture et
autonomie

Mobilité, habitat et énergie

Culture et bien-être

Climat et biodiversité

Économie sociale et solidaire

Démocratie et citoyenneté

Le bulletin d'information des initiatives locales

V i v r e  e n  T e r r e  H a p p y  

La parole est à vous!



          Pour cette Gazèta de fin d'année, pas de rétrospective, pas non plus de gros dossier sur Noël... On ne
sait pas trop quoi vous souhaitez pour la nouvelle année, à part des vœux un peu "bateau"; la santé, le
bonheur, un monde meilleur...Vous vous dites sûrement: "À croire que Décembre et Janvier sont des mois
comme les autres chez les Gazètistes."

Comme les autres, ils le sont certainement! Aussi fantastiques, aussi inhabituels, aussi riches que les autres!
Et depuis que la Gazèta s'est montée et que nous cherchons, nous enquêtons, nous questionnons, nous
rencontrons les initiatives pour la transition et les porteurs de projets locaux, il n' y a pas un mois où l'on ne
se dit pas: "Eh ben, quel mois intéressant! Il y a tellement de choses qui s'y passent! En espérant que le mois prochain sera
un peu plus calme quand même..." Eh oui, c'est un peu l'effet "écrire la Gazèta"; les mois sont remplis de belles
histoires, de rencontres et d'évènements. Dans et autour de notre belle vallée, quelle effervescence! Et cela
nous donne la preuve de facto que la transition est en marche! Elle se passe ici et maintenant. 

Si, si, croyez-nous! Éteignez vos télés, vous n'y apprendrez rien! Retroussez vos manches, venez aider les
milliers de personnes qui sont déjà en train de pousser la grande roue du changement. Dans la Gazèta, vous
trouverez 1001 initiatives. Il y en aura sûrement une qui vous plaira, qui vous parlera. 

Et sinon, à quand une impression papier de la Gazèta?

Nous sommes conscients que certaines personnes ne sont pas à l'aise avec la version exclusivement
numérique de la Gazèta. Cependant, pour limiter les déchets papiers mais aussi les coûts d'impression,
l'équipe de la Gazèta a décidé d'en imprimer seulement quelques exemplaires, que nous mettrons à
disposition pour "consultation sur place" ou emprunt à différents endroits. On vous tiendra au courant des
lieux choisis. À ce propos, si vous voulez nous faire à part de lieux qui seraient appropriés, n'hésitez pas à
nous écrire.  
Ainsi, nous vous invitons plutôt à imprimer la Gazèta chez vous, pour vous-même ou pour la diffuser autour
de vous. Vous pouvez trouver toutes les versions Pdf des différentes éditions sur le site de Giffre en
transition, page évènements : http://www.giffre-en-transition.fr/les-evenements/

En vous souhaitant de belles fêtes, tout de même!!! 

On vous retrouve début février pour une Gazèta spéciale tourisme! (Ouh là là, dis donc, trop chouette!!!) 

L'équipe de la Gazèta: Anaïs, Nora, Sylvie, Mélanie, Jac et Gilles
  

 Participez à la Gazèta! On a besoin de vous pour:
 

Faire partie de l'équipe de rédaction et de mise en page. 
 
Relayer les infos locales, les évènements, les bonnes nouvelles et les initiatives inspirantes sur notre
territoire et ailleurs.
 
Donner votre avis, vos suggestions mais aussi réagir à un article.

En nous écrivant à: contact@giffre-en-transition.fr

Edito
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Cluses Arve et Montagnes 
Montagnes du Giffre
Pays du Mont Blanc
Vallée de Chamonix Mont Blanc.
https://www.montagnesdugiffre.fr/am
enager-et-proteger-le-territoire/scot/ 
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Zoom sur...
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Le SCoT Mont-Blanc-Arve-Giffre:
l'occasion d'un virage pour la transition ou de foncer dans le mur ?

De toute la complexité de l'aménagement de notre territoire et des politiques locales liées, 
s'il ne fallait retenir qu'un seul élément : le SCoT.

Notre SCOT kézako ?!
Le Schéma de Cohérence Territoriale (SCoT) est comme un méga PLU (Plan Local d'Urbanisme) qui pose
les grandes lignes pour 15 voire 30 ans de l'aménagement d'un territoire, desquelles découleront ensuite
notre futur PLUI, I pour Intercommunal.
En résumé, notre territoire est très en retard puisque les SCoT existent depuis la Loi SRU du 13 déc. 2000,
notre périmètre de SCoT n'a finalement été arrêté qu'en 2017 par le préfet en regroupant les 4 com com :

Le Syndicat Mixte en charge de ce SCoT est composé de 36 élus de nos 4 com com, présidé par Nicolas
Evrard, maire de Servoz également conseiller chargé de la montagne et du tourisme auprès de la ministre
de la Cohésion des Territoires (Le Messager 1/12/2020).
Fiche technique du Syndicat Mixte du SCOT Mont-Blanc-Arve-Giffre

4 ans d'élaboration environ et ça commence maintenant !
Sur notre territoire, l'élaboration du SCoT commence avec la publication le 3
nov. 2021 de cet appel d'offre du syndicat : https://www.marches-
publics.info/Annonces/MPI_AAPC_1018887_0.htm 
À titre de comparaison, l'élaboration du SCoT Cœur de Faucigny a démarré en
2018 et devrait se terminer fin 2022, voir le détail de leur processus :
https://www.coeurdufaucigny.com/procedure-elaboration-scot-coeur-du-
faucigny 

Carte 2015 des interco avec les
périmètres de SCoT en rouge. 
Carte 2015 en ligne sur le site de la
préfecture pour zoomer.
(la carte 2021 ne présente pas les
SCoT)

De nombreuses cartes de données
économiques, environnementales,
démographiques sur notre SCoT sont
consultables sur le site de la mairie de
Vallorcine. 

suite du Zoom page suivante...

https://www.haute-savoie.gouv.fr/var/ide_site/storage/images/media/files/collectivites-locales/cooperation-intercommunale/carte-des-epci-et-scot/122797-1-fre-FR/Carte-des-EPCI-et-SCOT.png
https://www.montagnesdugiffre.fr/amenager-et-proteger-le-territoire/scot/
https://www.franceinter.fr/emissions/carnets-de-campagne/carnets-de-campagne-du-mercredi-30-juin-2021
https://www.franceinter.fr/emissions/carnets-de-campagne/carnets-de-campagne-du-mercredi-30-juin-2021
https://www.franceinter.fr/emissions/carnets-de-campagne/carnets-de-campagne-du-mercredi-30-juin-2021
https://www.franceinter.fr/emissions/carnets-de-campagne/carnets-de-campagne-du-mercredi-30-juin-2021
https://www.servoz.fr/ma-mairie/conseil-municipal/equipe-municipale/
https://www.lemessager.fr/18047/article/2020-12-01/nouvelle-vie-professionnelle-pour-nicolas-evrard-maire-de-servoz
http://comersis.fr/epci.php?epci=200077824
https://www.marches-publics.info/Annonces/MPI_AAPC_1018887_0.htm
https://www.coeurdufaucigny.com/procedure-elaboration-scot-coeur-du-faucigny
https://www.haute-savoie.gouv.fr/var/ide_site/storage/images/media/files/collectivites-locales/cooperation-intercommunale/carte-des-epci-et-scot/122797-1-fre-FR/Carte-des-EPCI-et-SCOT.png
https://www.haute-savoie.gouv.fr/Politiques-publiques/Votre-departement/Intercommunalite
https://www.vallorcine.fr/IMG/pdf/lg_scotclusesgiffremontblanc_cahiera4_v7-003.pdf
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Le SCoT Mont-Blanc-Arve-Giffre:
l'occasion d'un virage pour la transition ou de foncer dans le mur ?

Localement, l'absence de SCoT est un des arguments du recours juridique contre la vente des terrains
municipaux dans la perspective d'un supermarché à Châtillon. À l'avenir, le SCoT a l'objectif de garder
l'équilibre entre territoire aménagé/urbanisé et territoire protégé/préservé, il devrait donc notamment
encadrer l'extension des domaines skiables. Il est aussi un outil de cohérence des politiques publiques
notamment celles centrées sur les questions d’urbanisme, d’habitat, de déplacements, de développement
commercial, d’environnement… tous ces enjeux chers à Giffre en Transition sont directement concernés
par ce SCoT. Dans une démarche de transition démocratique, la société civile doit être associée à son
élaboration !

Fédérer et impliquer la société civile
Côté Giffre en Transition, nous tissons des liens avec les
mouvements citoyens voisins concernés par ce SCoT, comme
l'Association Flainoise et le Collectif des Possibles de
Chamonix. Une initiative de 2020 qui nous inspire : le conseil
participatif du SCoT Cœur du Faucigny, un groupe composé
d’habitants volontaires et des services du SCoT, ce groupe a
proposé et mis en œuvre des outils de concertation mieux
adaptés au recueil des attentes des habitants. Leur travail se
retrouve ici : 
https://www.coeurdufaucigny.com/participation-scot-coeur-
du-faucigny

En résumé simpliste sur ces futures grandes orientations :
Notre SCoT ira-t-il dans le sens de la politique tout ski de Laurent
Wauquiez à grand renfort de canons à neige et d'ascenseurs valléens?
Ou ira-t-il vers une transition du tourisme en montagne avec du tourisme
4 saisons et de la diversification d'activités?

Notre SCoT ira-t-il vers une artificialisation des sols pour des
supermarchés et des lits froids?
Ou ira-t-il vers la préservation des terres agricoles et des espaces naturels,
clés de la résilience?

Espérons pour notre territoire qu'élus et citoyens co-construiront avec bon sens notre SCoT, et ce, dès
maintenant. Cela éviterait la situation savoyarde, où, notamment suite aux recours d'associations de
protection de la nature, le SCoT Pays de Maurienne a été en partie suspendu par la justice pour ses projets
d'extension des domaines skiables et de construction d'un club Med, une première qui pourrait faire
jurisprudence. 

Vous souhaitez rejoindre le groupe de discussion Cercle citoyen SCOT Mont-Blanc-Arve-Giffre ? Écrivez
à contact@giffre-en-transition.fr !

NB

…suite du Zoom

https://www.franceinter.fr/emissions/carnets-de-campagne/carnets-de-campagne-du-mercredi-30-juin-2021
http://www.giffre-en-transition.fr/2021/06/02/concertation-pour-lamenagement-du-col-de-chatillon-et-projet-supermarche/
http://www.associationflainoise.fr/
https://www.facebook.com/CollectifdespossiblesCHX/
https://www.coeurdufaucigny.com/participation-scot-coeur-du-faucigny
https://france3-regions.francetvinfo.fr/auvergne-rhone-alpes/laurent-wauquiez-promet-un-nouveau-plan-de-100-millions-d-euros-pour-la-montagne-2252731.html
https://www.lamaurienne.fr/territoire-d-aiguebelle/2021/04/15/le-scot-du-syndicat-de-pays-de-maurienne-suspendu-en-partie-par-la-justice
https://www.lamaurienne.fr/territoire-d-aiguebelle/2021/04/15/le-scot-du-syndicat-de-pays-de-maurienne-suspendu-en-partie-par-la-justice


Ushuaia TV
SAMEDI 27 NOVEMBRE 2021 À 20:45
VENDREDI 3 DÉCEMBRE 2021 À 10:50
MERCREDI 8 DÉCEMBRE 2021 À 07:55
SAMEDI 11 DÉCEMBRE 2021 À 23:30
VENDREDI 17 DÉCEMBRE 2021 À 08:10

C L I M A T  E T  B I O D I V E R S I T É
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Le documentaire «CHER PLASTIQUE, UNE HISTOIRE
D’AMOUR TOXIQUE» dresse un état des lieux de la place
qu'occupe le plastique dans nos vies et de la relation ambigüe
que nous avons avec lui. De sa fabrication à sa fragmentation,
ce film raconté sous forme épistolaire nous invite à repenser
notre consommation dans un monde où plus de 10 tonnes de
plastique sont produites chaque seconde. 

En parallèle, plusieurs intervenants, qu’ils soient scientifique,
politique, consommateur ou sociologue, évoquent également
comment changer cette relation toxique.

Ce documentaire fait escale au Lac d'Anterne de Sixt-Fer-à-
Cheval pour aborder cette problématique du plastique !
https://ushuaiatv.fr/programmes/cher-plastique-une-
histoire-d’amour-toxique-94773  Relayé par Arnaud

Plastique au lac d'Anterne - Vu à la télé!

Relayé par SV

        Le CREA Mont-Blanc est une ONG scientifique dont la mission est d’explorer
l’impact du changement climatique sur la biodiversité et de partager ces
connaissances avec les décideurs et les citoyens.
Expert en écologie alpine et science des données, le CREA Mont-Blanc a mis la
science participative au cœur de sa démarche en associant chercheurs, décideurs et
grand public à son observatoire de la biodiversité de montagne et du changement
climatique.

       À l’interface entre science et société, le CREA Mont-Blanc implique les citoyens
dans toutes les étapes de la construction et de la diffusion des savoirs. Son approche
promeut l’émerveillement comme vecteur de découverte de la méthode scientifique
et de l’esprit critique. Pionnier des sciences participatives, le CREA Mont-Blanc
fédère une communauté d’observateurs et de bénévoles passionnés qui
contribuent directement aux recherches scientifiques et s'enrichissent au contact
des chercheurs.

©
 Photo par Sophie Pêcheur

Le CREA Mont-Blanc
CENTRE DE RECHERCHES SUR LES ÉCOSYSTÈMES D'ALTITUDE

https://ushuaiatv.fr/programmes/cher-plastique-une-histoire-d%E2%80%99amour-toxique-95019
https://www.franceinter.fr/emissions/carnets-de-campagne/carnets-de-campagne-du-mercredi-30-juin-2021
https://creamontblanc.org/fr/participer-benevolat-sciences-participatives
https://www.franceinter.fr/emissions/carnets-de-campagne/carnets-de-campagne-du-mercredi-30-juin-2021
https://www.franceinter.fr/emissions/carnets-de-campagne/carnets-de-campagne-du-mercredi-30-juin-2021
https://www.franceinter.fr/emissions/carnets-de-campagne/carnets-de-campagne-du-mercredi-30-juin-2021
https://www.franceinter.fr/emissions/carnets-de-campagne/carnets-de-campagne-du-mercredi-30-juin-2021
https://www.franceinter.fr/emissions/carnets-de-campagne/carnets-de-campagne-du-mercredi-30-juin-2021
https://www.franceinter.fr/emissions/carnets-de-campagne/carnets-de-campagne-du-mercredi-30-juin-2021
https://creamontblanc.org/fr/


En 2017, le premier salon SoluCir, qui a regroupé 70 exposants
et 500 visiteurs, a montré la variété et la forte dynamique des
acteurs engagés des deux Savoie. Une seconde édition du salon
a vocation de rassembler un public professionnel plus large
afin d’accélérer la transition vers l’économie de demain.
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Le Salon SoluCir sur l'économie circulaire (2ème édition)

Pour consulter le programme : https://solucir.org/programme/
...et découvrir les exposants : https://solucir.org/solutions-solucir/

Plus d'infos sur le site de SoluCir : https://solucir.org/

Chaque année, des événements inédits, dîners, conférences,
visites, mises en connexion etc. ont fait grandir le réseau pour
promouvoir les solutions locales et l’économie circulaire sur le
territoire.

 InSite propose aux porteurs de projets
ruraux un accompagnement sur mesure
pour les aider à grandir, à se structurer
et à mobiliser des forces vives.
Grâce à l'Erasmus rural, des jeunes
volontaires s'installent dans les
communes pour soutenir les initiatives
locales porteuses de sens.
)

LE 2 ET 3 FÉVRIER 2022

À L'ESPACE RENCONTRE À ANNECY

Erasmus, mais à la campagne.... 
Relayé par AT

Relayé par SV

 InSite cherche des volontaires de 18 à 25 ans pour soutenir les initiatives positives qui font
battre le cœur des villages !
)

Pour aller sur
le site Pour découvrir le

site
https://www.youtu
be.com/watch?v=x-
twEQ1-XYI

https://www.insite-france.org/
https://solucir.org/programme/
https://solucir.org/solutions-solucir/
https://solucir.org/
https://www.youtube.com/watch?v=x-twEQ1-XYI
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Un groupe de filles mais pas que…
   Le seul garçon du collectif s’est senti solidaire de ce combat car la
violence des remarques sexistes qu’il a pu entendre depuis la 4ème
à l’attention de ses amies l’a choqué et il remarque que ce sont
parfois des femmes elles-mêmes qui les profèrent ! Il a entendu
une surveillante s’écrier « J’ai besoin d’hommes forts pour porter
des tables ! » et il trouve qu’il y a des hommes qui sont moins forts
que des filles !
Il a entendu certains garçons se moquer de son engagement mais
il n’y prête aucune attention car il sait que son combat est juste. Il
préfère se souvenir du soutien et des encouragements de garçons
de sa classe car pour lui, c’est plus important.

D É M O C R A T I E  E T  C I T O Y E N N E T É
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Des collègien.ne.s engagé.e.s contre le sexisme

   Armées d’un cahier de brouillon, il/elles sont allées à la rencontre d’autres filles du collège pour consigner les histoires
vécues, les remarques entendues, les regards subis… juste pour savoir si d’autres filles vivaient la même chose. Et le
grand nombre de réponses a été le déclic.
Il/Elles ont voulu dire STOP et ont décidé d’agir.

 Ras le bol !
   Au collège Jacques Brel de Taninges, sept élèves de troisième, six filles et un garçon âgé.e.s de
14 ans, ont créé un collectif qu’il/elles ont appelé « Pour Toutes », un nom qui se veut
rassembleur, dont le but est de sensibiliser les élèves contre le sexisme.
   Quatorze ans et pourtant… déjà ! Les jeunes filles du collectif ont déjà entendu des remarques
du genre « Tu es énervée parce que tu as tes règles ! », « Elle sert à ça, la bouche ouverte... »,
elles ont déjà été insultées pour s’être amusées à marcher ensemble en se dandinant, tout cela
de la part de camarades masculins. Hors du collège, elles ont déjà été suivies, elles ont déjà
subi des regards insistants et clairement dégradants de la part d’hommes bien plus âgés…
   Que dire ? Comment réagir ? Par un rire nerveux ? (Comme l’a déjà constaté une des
membres du collectif) parce qu’on se sent sans voix face à des remarques aussi ineptes.

Il/Elles ont profité de leurs heures de libre au collège pour se
retrouver en salle d’arts plastiques afin de réaliser des collages sur
le modèle des colleureuses*.

Naissance du collectif.
   Le projet est né en avril 2021 mais s’est réellement développé à la rentrée de septembre. Soutenu.e.s dans leur entreprise
par le principal Monsieur Jacquot, les élèves ont réfléchi aux différentes actions qu’il/elles voulaient initier. Il/Elles
souhaiteraient déclencher une réflexion chez les auteurs de remarques sexistes pour qu’ils prennent conscience de la
teneur de leur propos et de l’impact qu’ils peuvent avoir.

Plein d’idées et de projets et de l’énergie pour les réaliser.

Les messages ont ensuite
été installés dans les
couloirs et suscitent des
discussions chez les
élèves.
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   Ces élèves ne tarissent pas d’idées.
   Il/Elles aimeraient réaliser « un mur à bulles » en salle de permanence, une gigantesque affiche
avec des bulles reprenant des remarques entendues tout autour du message « Et si on arrêtait ? ».

   Il/Elles pensent demander aux collègien.ne.s qui les soutiennent de convenir d’un signe de ralliement : un jour dans
l’année, on vient au collège en se dessinant des étoiles et des cœurs sur les mains. Cette idée a été tirée d’un roman de
Jennifer Mathieu, Moxie (éditions Milan).

D É M O C R A T I E  E T  C I T O Y E N N E T É
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   Afin de recueillir les témoignages d’élèves ayant subi des remarques
sexistes, les élèves du collectif vont se lancer dans la réalisation de
boîtes en PVC. Il/Elles utilisent le matériel et le robot mis à leur
disposition en salle de technologie. Ces boîtes seront cadenassées et
placées dans les toilettes et au CDI. Ces lieux ont été choisis car le
collectif a pensé que cela permettait de déposer son témoignage en
toute discrétion. Les boîtes seront accompagnées d’une fiche
d’explications.

    Un « mémorial aux victimes de féminicide » a été affiché dans le hall du collège reprenant les noms et l’âge des
victimes. Presque une centaine d’élèves de toutes classes ont participé à l’écriture des affiches lors de leur passage en
salle d’arts plastiques, supervisés par les membres du collectif. Certains élèves ont refusé de prendre part au projet et
s’en sont ouvertement moqués mais rien n’arrête nos graines d’activistes !
Le collectif a créé un logo qui accompagne chacune de leurs actions,
constitué d’un poing levé faisant écho au logo du féminisme, les quatre
doigts refermés sur le pouce rappelle le signal de détresse largement
partagé sur le réseau social TikTok ces derniers mois.

SV

   Le collectif souhaite d’une part connaître l’ampleur du phénomène au collège et d’autre part, utiliser ces témoignages
pour écrire le scénario d’un court-métrage où les acteur.rice.s derrière un masque blanc expliqueront ce qui s’est passé
et feront part de leur ressenti. Un message appelant à la fin du sexisme conclura le film. Ce court-métrage sera accessible
sur le site ENT du collège et le principal propose de le diffuser également dans les classes afin qu’il ait un impact sur toute
la communauté éducative.

 Sans oublier la com'
   Afin de se faire connaître, de diffuser leurs
réalisations et de lancer ce genre d’actions, le
collectif vient de créer un compte Instagram
pour.toutes.

              Définition   Les colleureuses, c’est le mot, en

écriture inclusive, qui regroupe les

colleurs et colleuses, qui placardent des

messages dans l’espace publique. Les

colleureuses 
se 

retrouvent

ponctuellement pour des actions de

collage de slogans et/ou de témoignages.

Ils/Elles réinvestissent la rue et l’espace

public pour rendre leurs luttes, leurs voix

et leurs vies visibles.
Source: lesrepliques.com

Suite de l'article...

https://lesrepliques.com/les-colleureuses-un-mouvement-qui-saffiche-dans-les-rues-de-france/)


P A G E  1 0LA GAZÈTA SEPTEMBRE 2021

Plus d'infos :  https://www.mediacites.fr/lyon/
Podcast L'Instant M : https://www.franceinter.fr/emissions/l-instant-m/l-instant-m-du-mardi-09-novembre-2021
Et ci-dessous une infographie intéressante publiée dans le Monde du 20 juillet 2015.

D É M O C R A T I E  E T  C I T O Y E N N E T É
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Fragilité de l'indépendance des médias locaux

   Récemment, France Inter vient d'attirer mon attention sur
l'importance de Médiacités dont j'avais déjà pourtant relayé dans la
Gazèta l'intéressant article «À quoi ont bien pu servir les 6 millions d’euros distribués
par Laurent Wauquiez aux chasseurs ?». Médiacités réalise d'importantes enquêtes
journalistiques sur Lyon, Lille, Nantes et Toulouse. Leur travail est ensuite largement repris par
d'autres médias locaux. Malheureusement, s'ils n'ont pas atteint 2000 abonnés de plus d'ici fin
décembre, ce média risque de disparaître…
Ne laissez pas des algorithmes choisir vos sources d'information, soutenez et abonnez-vous à la
presse qui vous intéresse !

    Si on en parle beaucoup au niveau national, la question de l'indépendance des
médias locaux est tout aussi importante. Le travail de fond des journalistes à toutes
les échelles territoriales est un ingrédient essentiel à la bonne santé de notre
démocratie, localement j'apprécie particulièrement le journal indépendant Le
Faucigny et Radio Giffre bien sûr :-)

NB

https://www.mediacites.fr/lyon/
https://www.franceinter.fr/emissions/l-instant-m/l-instant-m-du-mardi-09-novembre-2021
https://www.mediacites.fr/enquete/lyon/2021/04/20/a-quoi-ont-bien-pu-servir-les-6-millions-deuros-distribues-par-laurent-wauquiez-aux-chasseurs/
https://www.mediacites.fr/enquete/lyon/2021/04/20/a-quoi-ont-bien-pu-servir-les-6-millions-deuros-distribues-par-laurent-wauquiez-aux-chasseurs/
https://www.mediacites.fr/enquete/lyon/2021/04/20/a-quoi-ont-bien-pu-servir-les-6-millions-deuros-distribues-par-laurent-wauquiez-aux-chasseurs/
https://www.mediacites.fr/enquete/lyon/2021/04/20/a-quoi-ont-bien-pu-servir-les-6-millions-deuros-distribues-par-laurent-wauquiez-aux-chasseurs/
https://www.lefaucigny.fr/
https://www.radiogiffre.com/


L'annuaire des producteurs de Savoie et Haute-Savoie

Disponible sur ARTE TV jusqu'au 17/12/2021

L a  c h a m b r e  d ' a g r i c u l t u r e  S a v o i e  M o n t - B l a n c  c a r t o g r a p h i e  s u r  c e  p o r t a i l  l ' e n s e m b l e  d e s
p r o d u c t e u r s  e t  p o i n t s  d e  v e n t e  d i r e c t e  d e s  S a v o i e s .  U n  r é s u l t a t  c o n s é q u e n t  e t  e s s e n t i e l  p o u r  l e s
p r o d u c t e u r s ,  q u i  s o u v e n t  m a n q u e n t  d e  t e m p s  p o u r  m e t t r e  e n  a v a n t  l e u r s  p r o d u i t s .  

C e p e n d a n t ,  l e s  A M A P  e t  a u t r e s  a s s o c i a t i o n s  b é n é v o l e s  q u i  p r o p o s e n t  c e  t y p e  d e  p r o d u i t s
f e r m i e r s  n e  s o n t  p a s  r é f é r e n c é e s  s u r  c e  s i t e .  É t r a n g e ,  c a r  c e s  a s s o c i a t i o n s  i n c a r n e n t  e t
d é f e n d e n t  l ' i n t é r ê t  d e s  c i r c u i t s  c o u r t s  d e p u i s  p l u s  d e  2 0  a n s  p o u r  c e r t a i n e s  e t  é t a i e n t  l à  b i e n
a v a n t  l e  r e g a i n  d ' i n t é r ê t  d u  " d i r e c t "  q u i  s ' a f f i c h e  e n  g r a n d  d e p u i s  q u e l q u e s  t e m p s .  

A L I M E N T A T I O N ,  A G R I C U L T U R E  E T  A U T O N O M I E
Hypermarché la chute de l'empire

h t t p s : / / w w w . p r o d u c t e u r s - s a v o i e - m o n t - b l a n c . c o m /
 

    C e  c o n c e p t  r é v o l u t i o n n a i r e  d u  " t o u t  s o u s  l e
m ê m e  t o i t " ,  p o p u l a r i s é  e n  1 9 6 3  p a r  C a r r e f o u r ,  a
c o n q u i s  l e  m o n d e  e n t i e r .  A u j o u r d ' h u i  p o u r t a n t ,
l e  p i o n n i e r  f r a n ç a i s ,  c o m m e  s e s  c o n c u r r e n t s ,  a
u n  g e n o u  à  t e r r e .  E n  c a u s e  n o t a m m e n t ,  l a  c r i s e
d u  g i g a n t i s m e ,  a s s o c i é  à  u n e  d é s h u m a n i s a t i o n
d u  c o m m e r c e  e t  à  l a  s u r c o n s o m m a t i o n ,  p o i n t é e
d u  d o i g t  à  l ' h e u r e  d e s  g r a n d s  d é f i s  é c o l o g i q u e s .
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S e l o n  l e s  e x p e r t s ,  l a  t o u t e - p u i s s a n c e  d e  c e r t a i n s  g r o u p e s  s e r a i t  m e n a c é e  d ' i c i  d i x  a n s .
D é s o r m a i s ,  t o u t  l e  s e c t e u r  c h e r c h e  à  s a u v e r  c e  q u i  p e u t  l ' ê t r e ,  q u i t t e  à  v e r s e r  d a n s  d e s  p r a t i q u e s
à  l a  l i m i t e  d e  l a  l é g a l i t é .  P o u r  o b t e n i r  d e s  p r i x  t o u j o u r s  p l u s  b a s ,  s a n s  l e s q u e l s  e l l e s  s e r a i e n t
d é s e r t é e s ,  l e s  g r a n d e s  e n s e i g n e s  m e t t e n t  l e s  f o u r n i s s e u r s  s o u s  p r e s s i o n  a u  c o u r s  d e
r e n é g o c i a t i o n s  a n n u e l l e s  r é p u t é e s  d i f f i c i l e s  :  e n t r e t i e n s  d a n s  d e s  b o x  m i n u s c u l e s  à  l a
t e m p é r a t u r e  t r a f i q u é e ,  c h a i s e s  b a n c a l e s  s a b o t é e s  p o u r  l ' i n c o n f o r t ,  d i s c r i m i n a t i o n s  s e x i s t e s ,
v i o l e n c e  v e r b a l e . . .

C o m m e  l e  f o r m u l e  l e  d i r e c t e u r  d ' u n  g r a n d  g r o u p e ,  d o n t  l e s  p r o p o s  s o n t  r a p p o r t é s  d a n s  l e
d o c u m e n t a i r e ,  " c e  q u i  e s t  i m p o r t a n t ,  c ' e s t  d e  b r i s e r  l e s  j a m b e s  d e s  f o u r n i s s e u r s .  U n e  f o i s  a u
s o l ,  o n  c o m m e n c e  à  n é g o c i e r " .  S a n s  c o m p t e r  l e s  c o n t r a t s  q u i  g a r d e n t  c a p t i f s  l e s  f r a n c h i s é s  o u
l e s  n o u v e l l e s  a l l i a n c e s  e u r o p é e n n e s  d e  c e n t r a l e s  d ' a c h a t s ,  p a r t i c u l i è r e m e n t  o p a q u e s ,  q u i
f a c t u r e n t  a u x  f o u r n i s s e u r s  d e s  s e r v i c e s  q u a l i f i é s  p a r  c e r t a i n s  d e  " f i c t i f s " .  

J a c  E  

Le modèle de l'hypermarché a-t-il fait son temps ?

I d e m ,  p o u r  l e  l o g o  N a t u r e  e t  P r o g r è s ,
a s s o c i a t i o n  d e  c o n s o m m a t e u r  c r é é e  e n  1 9 6 4  e t
a c t e u r s  h i s t o r i q u e s  d e  l a  p r o m o t i o n  d u
d é v e l o p p e m e n t  d e  l ' a g r o b i o l o g i e  e t  d e  l a
b i o d y n a m i e  e n  F r a n c e  e t  e n  B e l g i q u e .

S a n s  d o u t e  u n  o u b l i  !
J a c  E  

https://www.arte.tv/fr/videos/095178-000-A/hypermarches-la-chute-de-l-empire/
https://www.producteurs-savoie-mont-blanc.com/
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M O B I L I T É ,  H A B I T A T  E T  E N E R G I E
VÉLORUTION 2021

Comme à chaque fois, ce fut un grand
plaisir de rouler ensemble entre amis ou
en famille au cœur de la vallée sur une
route sécurisée par les bénévoles ainsi
que la gendarmerie.
Le thème de l’édition 2021 visait en
premier lieu les jeunes : « A l’école, j’y vais
à vélo… enfin j’essaie ». Un tantinet
provocateur ? Évidemment ! Il faut dire
que depuis sept ans que l’association se
mobilise, elle commençait à désespérer
de voir les choses un peu avancer. 

Le samedi 18 septembre, l’association Vivre en Montagnes du Giffre organisait sa sixième Vélorution. Deux cents
personnes environ ont participé à l’évènement en reliant à vélo Mieussy à Taninges. 

Pourtant, il semble qu’enfin, en 2021, les choses bougent un peu dans la vallée. 
Ainsi, une piste cyclable devrait voir le jour dans les mois qui viennent entre les communes de Samoëns, Verchaix et
Morillon. Comme vous avez dû vous en apercevoir, des marquages cycles demandés depuis de nombreuses années par
l’association ont été réalisés sur la départementale entre Taninges et Samoëns. Ce n’est certes pas grand-chose et pas
très protecteur mais c’est un premier pas en attendant (on espère pas trop longtemps !) un véritable aménagement
cyclable tout au long de la vallée.

Pourquoi ce parcours Mieussy - Taninges ? Justement parce que pour l’instant, aucun aménagement cyclable n’est envisagé
dans et entre ces deux communes. Pourtant, les élus sont en pleine concertation sur la mobilité au niveau de la
communauté de communes. L’association Vivre en Montagnes du Giffre a été invitée à participer à une réflexion
organisée sur la commune de Taninges et y est force de proposition. Les mentalités changent et aujourd’hui, plus aucun
élu n’est vraiment fermé au développement des infrastructures pour les cycles. Cependant, à force d’espoirs déçus, les
bénévoles de l’association ne s’enflamment pas et attendent des réalisations concrètes !

De nombreux élus étaient présents à la fois au début et à la fin du parcours mais également à vélo aux côtés des
habitants. Cela marque aussi une évolution importante.

Philippe Mas, conseiller départemental, n’a pas manqué de dire que les aménagements cyclables en vallée du Giffre
étaient une priorité pour notre canton. Les membres de l’association lui ont remis une lettre à l’attention de Martial
Saddier, Président du conseil départemental.

Qui prendrait vraiment le risque d’envoyer ses enfants à l’école à vélo alors que les deux départementales qui
traversent notre vallée sont empruntées chaque jour par des milliers de véhicules ?

la suite de l'article en page suivante...



M O B I L I T É ,  H A B I T A T  E T  E N E R G I E

LA GAZÈTA DECEMBRE 2021 JANVIER 2022 P A G E  1 2

Rappelons à ce sujet que d’après une étude de Santé
Publique France, 400 personnes décèdent chaque année
dans le département à cause de la pollution aux
particules PM2,5 et près de 200 personnes à cause de la
pollution au dioxyde d’azote. La Haute-Savoie est dans le
trio de tête des départements les plus touchés de la
région Auvergne Rhône-Alpes, avec le Rhône et l’Isère.
Évidemment, la politique du tout-voiture menée par le
département durant le dernier mandat n’a aucunement
satisfait les demandes du Réseau Air 74.

Pour en revenir à notre vallée, les chiffres sont consternants : le centre de Taninges est traversé quotidiennement par
plus de 7500 véhicules tout comme celui de Mieussy. A Châtillon, ce chiffre monte à 12500 véhicules avec des pointes à
21300 ! (Source : Département)

Ainsi, ne nous trompons pas, si quelques pistes cyclables sont réalisées dans les années à venir au sein de notre vallée, nous
n’économiserons pas un gros travail sur la mobilité. À l’heure où de nombreux logements et résidences touristiques sont
construits dans la vallée et où le département, avec le contournement de Marignier, offre aux automobilistes un accès
facilité au col de Châtillon, il est urgent de savoir où nous voulons aller pour l’avenir. Aimons-nous vraiment les enfants
de Châtillon alors même que 12500 véhicules passent devant leur école tous les jours ? Il est urgent d’agir !

Article écrit par l'association Vivre en Montagnes du Giffre (VEMG)

Ce texte, rappelle à l’édile que VEMG qui fait partie du Réseau Air 74 demandent depuis de très nombreuses années un
arrêt du développement de nouvelles infrastructures routières dans le département notamment pour endiguer les
problèmes de pollution de l’air.

Suivre les projets de VEMG en cliquant sur le logo

Suite de l'article...

https://www.facebook.com/Vivre-en-Montagnes-du-Giffre-424964227670264
https://www.santepubliquefrance.fr/presse/2021/pollution-de-l-air-en-region-auvergne-rhone-alpes-premiere-evaluation-quantitative-de-l-impact-sur-la-sante-a-l-echelle-regionale
https://www.haute-savoie.gouv.fr/content/download/33877/199767/file/carte_trafic_2019.pdf
https://www.haute-savoie.gouv.fr/Politiques-publiques/Votre-departement/Deplacements/Circulation-routiere/Carte-interactive-du-trafic
https://www.haute-savoie.gouv.fr/Politiques-publiques/Votre-departement/Deplacements/Circulation-routiere/Carte-interactive-du-trafic
https://reseauairhautesavoie.wixsite.com/reseau-air-74?fbclid=IwAR0HXzBdUPyaj11lA807_4XSnbHY_CpOFodndEjY1BdoQ1DG7qevcpkBNJw


Il s’agit de créer, avec les habitants du territoire une société locale, sur le modèle des centrales villageoises
(www.centralesvillageoises.fr), une coopérative citoyenne pour équiper en installations photovoltaïques des toitures ayant
un potentiel de production d’énergie solaire significative.
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M O B I L I T É ,  H A B I T A T  E T  E N E R G I E
Coopérative citoyenne de production d'énergie photovoltaïque 
du Pays Rochois & Faucigny Glières

Pour amorcer sa construction, Innovales organise le 9 décembre 2021 à 19h, à l’Agora de Bonneville, une rencontre d’information-
présentation.

L’équilibre économique du projet se trouve dans la revente de l’électricité au réseau pendant une durée de 20 ans, dans le
cadre des tarifs fixés par la commission de régulation de l’énergie (organisme national). Ce projet permettra aux
habitants qui le désirent de s’engager collectivement et concrètement dans la transition énergétique de leur territoire et
de développer ensuite d’autres projets.

À travers ce projet de coopérative citoyenne, InnoVales, la CCPR (Communauté de Communes du Pays Rochois ) et la
CCFG (Communauté de communes Faucigny Glières) souhaitent « massifier » la prise de conscience et la contribution
du plus grand nombre à la production d’énergie renouvelable locale. Ce projet fédérateur permet de sensibiliser
massivement à la question de la sobriété énergétique, de nos rapports à la production et à la consommation d’énergie.

C’est une occasion très riche de concrétiser le « scénario négawatt » : Sobriété, efficacité production locale ENR.
www.negawatt.org

Plus d'infos sur le site d'Innovales
Relayé par AT

L'énergie citoyenne, qu'est-ce que c'est?
Un mouvement collectif d'habitants qui
unissent leurs forces pour créer et
développer des sociétés locales de
production d'énergie renouvelable dans les
territoires engagés dans la transition
énergétique en partenariat avec les élus,
les collectivités locales et les entreprises.

L'énergie citoyenne, pourquoi?
Parce qu'il y a urgence à développer les énergies décarbonées, autres que les énergies fossiles responsables du
dérèglement climatique en cours.
Parce qu'il y a urgence à engager ensemble la transition énergétique ici et maintenant!

Pour s'inscrire: https://www.helloasso.com/associations/innovales/evenements/lancement-cooperative-
citoyenne-de-production-d-energie-solaire-bonneville

https://www.centralesvillageoises.fr/
http://x2014.mjt.lu/lnk/AGUAANFlbggAAAAAAAAAAAAiIBIAAAAAC_kAAAAAAA9F4gBhGn2PIhVKJIJqTfGZx87fDiPAWAAPDa0/4/i2AXB8hDYWyGkp3Tjy4Ukw/aHR0cDovL3d3dy5uZWdhd2F0dC5vcmc
https://www.innovales.fr/bonneville-cooperative-citoyenne-de-production-denergie-photovoltaique-du-pays-rochois-faucigny-glieres/
https://www.helloasso.com/associations/innovales/evenements/lancement-cooperative-citoyenne-de-production-d-energie-solaire-bonneville


En France, jusqu’au début des années 80, les bouteilles en verre étaient consignées. Mais on parle là d’un temps que les
moins de 30 ans ne peuvent pas connaître… Aujourd’hui, nous jetons les récipients en verre dans des containers prévus à
cet usage. Pourquoi recycler des bouteilles qui lavées peuvent-être réutilisées de nombreuses fois ?

La balle - Consigne Savoie Mont Blanc a été impulsée en 2018 suite à une rencontre dans le cadre des territoires zéro
déchets, zéro gaspillage en Pays de Savoie. En octobre 2019, l'association loi 1901 est officiellement créée. 

Une initiative à importer sur la vallée du Giffre, des élus sont-ils prêts à relever le défi? Si oui, contacter la rédac' qui fera
suivre.
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M O B I L I T É ,  H A B I T A T  E T  E N E R G I E

LA gazèta avait deja parlé de cette initiative dans
son numéro de mai 2021. voici un article plus
complet sur cette toute jeune mais tres prometteuse
association et sur le recyclage du verre en général.

40 000 tonnes : c’est le poids de déchets de verre en Pays de Savoie. 100 bouteilles
par personne et par an qui partent à la casse pour être recyclées, c’est-à-dire
fondues afin d’être fabriquées à nouveau… Alors qu’une bouteille en verre pourrait
être ré-employée 40 fois !

Le développement de la filière du réemploi de contenants en verre permet :
- La promotion de la production locale en circuits courts ;
- La création d’emplois locaux, potentiellement d’insertion ;
- La réduction des déchets et de leur coût de traitement (4 fois moins
d’énergie consommée et 5 fois moins d’émissions de gaz à effet de serre par
rapport au recyclage).

Le projet de développement du ré-emploi des contenants alimentaires en verre vise une implantation dans les deux
départements savoyards.
Il se matérialise par :
- L'accompagnement des acteurs du territoire (producteurs, transformateurs, transporteurs, distributeurs, collectivités,
citoyens) afin de développer avec eux cette filière de réemploi ;
- La volonté d’implanter un service de collecte, lavage puis revente de bouteilles, pots et bocaux en verre consignés, en
vue de leur réemploi par les producteurs locaux.

Défi piloté par la balle - Consigne Savoie Mont-Blanc, association portée par un collectif citoyen de 8 bénévoles, en
poursuite du défi « Ramène ta bouteille ! ».

Pour en savoir plus sur l'association La Balle: 

http://laballeconsigne.fr/

contact@laballeconsigne.fr
Relayé et écrit par JAC E

Source: https://sut.sparkboard.com/

Toujours sur la même thématique, écoutez ce
podcast de France Inter sur "Le retour des
bouteilles consignées" dans l'émission "Esprit
d'initiative" du 9 novembre 2021.

https://www.franceinter.fr/emissions/esprit-d-initiative/esprit-d-initiative-du-mardi-09-novembre-2021
https://www.facebook.com/events/reverrecible/d%C3%A9fi-ram%C3%A8ne-ta-bouteille-/796505230761974/
http://laballeconsigne.fr/
mailto:contact@laballeconsigne.fr
https://sut.sparkboard.com/
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Le jouet simple
Noël approche et de nombreux jouets vont se retrouver dans
la hotte du Père Noël, mais les chiffres nous rappellent à
l’ordre : 56% des jouets vendus en France sont fabriqués à
l’autre bout du monde, leur durée moyenne d’utilisation est
de 8 mois et ils génèrent 100 000 tonnes de déchets
difficilement recyclables chaque année. (Source:
https://www.franceinter.fr/emissions/carnets-de-
campagne/carnets-de-campagne-du-mercredi-17-novembre-2021)

Alors pourquoi ne pas jeter un coup d’œil au site le jouet simple...

"Le Jouet Simple est une marque en(ga)jouée créée en 2021. Nous repensons la fabrication des jouets les plus
élémentaires dans l’économie circulaire. Fabriqués en France, en plastique recyclé, nos jouets sont pensés pour ne
jamais s’arrêter de jouer. C’est pourquoi ils sont consignés. Éveiller au monde et veiller au monde. C’est ainsi qu’a été
pensé Le Jouet Simple."

https://lejouetsimple.fr/

Relayé par SV

U N  N O Ë L  A U T R E M E N T . . .
D E S  I D É E S  P O U R  F A I R E  P L A I S I R  A U T R E M E N T

Défi "Rien de neuf"
Le Défi « Rien de neuf » est une initiative proposée par l’association
Zéro Waste France, qui milite pour la réduction des déchets et une
meilleure gestion des ressources.

Le principe du défi:
Préserver les ressources de notre planète en essayant d’acheter le
moins d’objets neufs possible.

Rien de neuf, mais comment ?
L’idée, c’est de se poser la question avant tout achat : “Puis-je faire autrement ?”

Rien de neuf, mais pourquoi ?
Derrière chaque objet neuf : une montagne de ressources naturelles invisibles pour l'utilisateur final.

https://riendeneuf.org/
Relayé par SV

https://www.franceinter.fr/emissions/carnets-de-campagne/carnets-de-campagne-du-mercredi-17-novembre-2021
https://lejouetsimple.fr/
https://www.zerowastefrance.org/
https://riendeneuf.org/


CINÉBUS est un regroupement d'Associations de villages qui a pour objectif de dynamiser une politique culturelle dans
les petites communes rurales, à partir d'une diffusion cinématographique régulière et de qualité. 

EIFFEL
    Lundi 29 novembre 2021 à 20h30

DRIVE MY CAR (VO)
    Jeudi 02 décembre 2021 à 20h30

MEME LES SOURIS VONT AU PARADIS
    Lundi 06 décembre 2021 à 17h15

L'HOMME DE LA CAVE
    Lundi 06 décembre 2021 à 20h30

JULIE (EN 12 CHAPITRES) (VO)
    Jeudi 09 décembre 2021 à 20h30

LA FRACTURE
    Lundi 13 décembre 2021 à 20h30

THE FRENCH DISPATCH (VO)
    Jeudi 16 décembre 2021 à 20h30

ILLUSIONS PERDUES
    Lundi 20 décembre 2021 à 20h30

A L'AFFICHE

C U L T U R E  E T  B I E N - Ê T R E
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Cinébus : Programme du cinéma de Taninges en Décembre

SAMEDI 4 DÉCEMBRE À
20H30 

 
À L’ESPACE CULTUREL

LE BOIS AUX DAMES

Relayé par AT

La Piste aux Artistes 
avec la pièce de théâtre "Made in China"

La « Piste aux Artistes » de Samoëns vous attend pour la prochaine pièce de théâtre «Made
in China» de Thierry DEBROUX, mise en scène par Béatrice CROQUET et interprétée par
la Compagnie "Théâtre du Torrent".

 

L’argument : Dans l’univers de la mondialisation, l’Entreprise est complice de ce
processus inéluctable. Pour ses cadres, le maître mot est « l’adaptation ». Elle déclenche
des tempêtes personnelles, participe aux déstabilisations. La comédie  humaine du
monde tel qu’il est, observe condition humaine chancelante du monde tel qu’il devrait
être. 
La pièce : Lors du rachat de leur entreprise par un grand Groupe chinois, trois cadres
français sont coachés durant une semaine. L’espoir de diriger une telle entreprise attise
l’ambition, aiguise la compétition, nourrit les combats. Tous sont pétris de réussite, mais
un seul sera choisi. L’enjeu est alléchant : devenir patron d’une entreprise à Shanghaï.

  
Tarifs : 10€ adultes, 5 € tarif réduit.
Réservation sur www.mairiedesamoens.fr

Relayé par AT

http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?s=29
https://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1859
https://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1859
https://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1859
https://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1859
https://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1859
https://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1859
https://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1859
https://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1859
https://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1859
https://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1859
https://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1859
https://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1859
https://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1859
https://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1859
https://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1859
https://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1859
https://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1859
https://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1859
https://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1859
https://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1859
https://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1859
https://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1859
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?s=29
http://www.mairiedesamoens.fr/


   Les thèmes empoignés ? La procrastination écologique (écolo on aimerait bien, mais pas facile
avec Netflix sur ses écrans et Mc Do en bas de chez soi… par Maité Robert), les catastrophes
environnementales (« C’est la cata» par Sonia Deschamps et Clément Paurd), mais aussi le
regard moqueur de Bouzard sur le yoga à distance, des portraits de personnes qui font bouger le
monde par Mikan Key. Sans oublier de petites leçons de permaculture avec Marie Boiseau, ou
encore des interrogations sur le féminisme et l’écologie par un détour sur la sorcellerie. 

C U L T U R E  E T  B I E N - Ê T R E
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Une tartine, un café, un strip

Relayé par SV

Invitation de l'association Arts de Vivre
 À tous les participants de l’évènement, Mairies, Offices de tourisme, CCMG,
Associations, référents, bénévoles...

 

   Une BD tous les jours à 7h59 pour parler écologie, philosophie, humour, grande Histoire et petits récits.
En 1970, Pilote (« mâtin, quel journal ! ») s’autoproclame « le journal qui s’amuse à réfléchir ». En 2020, Dargaud lance un
média numérique dessiné, diffusé uniquement en ligne.
Clotilde Palluat,en charge du projet, s’est entourée d’un collectif d’auteurs qu’elle a recrutés dans des écoles de graphistes
mais aussi en surfant sur Instagram. Au menu de ces strips de 10 cases maximum (c’est la limite imposée par le réseau
social), des reportages d’actualité (Les platistes, les terrasses chauffées..), des récits, des gags, des témoignages, des
feuilletons… 

Réponse attendue avant le 3 décembre 2021

mail : artsdevivreasso@gmail.com

tél : 06 10 10 05 27 (le lundi ou en soirée)

 Relayé par NB

Sources : https://www.dargaud.com/actualites/matin-quel-journal-numerique-photo
https://www.franceinter.fr/culture/bande-dessinee-quoi-de-neuf-matin-quel-journal-sur-instagram

https://www.instagram.com/matin_queljournal/
https://www.facebook.com/artsdevivre.asso.98
https://www.facebook.com/artsdevivre.asso.98
https://www.marieboiseau.com/
https://www.dargaud.com/actualites/matin-quel-journal-numerique-photo
https://www.franceinter.fr/culture/bande-dessinee-quoi-de-neuf-matin-quel-journal-sur-instagram


Bonjour à tous,

Giffre en Transition (GeT) à la joie de vous annoncer que nous serons présents aux marchés de
Noël avec des produits de nos producteurs locaux de l’AMAP de Mieussy et de la Brouette et le
Panier à Taninges, afin de faire de la pub pour nos différentes assos et surtout pour faire parler de
GeT et récolter des sous pour GeT.

Rendez-vous :
• au marché de Noël de Mieussy le vendredi 10 décembre, 16h-20h
• au marché de Noël à Samoëns du 21 au 26 décembre, 16h-20h
• à la Grande Odyssée à Samoëns le samedi 8 janvier, 14h-19h30

Nous recherchons des bénévoles pour nous aider à tenir les stands! 
Même si vous n’avez que quelques heures à accorder, n’hésitez pas :-)

Inscription (prénom, NOM, tel, disponibilités) en écrivant à : kakahuete74@gmail.com

Je vous remercie de répondre le plus rapidement possible afin de nous aider à l’organisation !
Au plaisir de vous rencontrer.

Cécile Bellegarde pour GeT et l'AMAP Manger Mieux ici
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Bonjour,

Nous sommes un groupe de bénévoles et de professionnels
qui comptons sur votre "étincelle d'humanité" pour
accueillir, pour un repas, pour une journée, pour un week
end… un ou plusieurs jeunes migrants de la M.e.c.s ou Foyer
de Châtillon, pour les sortir un peu de leur vie en collectivité,
créer des liens avec les habitants des vallées de  l'Arve et du
Giffre et avec nos us et coutumes.

Vous êtes tenté.e.s ?
Laissez un message à
mna.educ.chatillon@vsha.fr

Claudie et Nelly

La parole est à vous !
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Envoyez-nous vos textes, dessins, petites 
 annonces ou autres! à:
contact@giffre-en-transition.fr

Appel à bénévoles Marchés de Noël

Message d'Arve Réfugiés

mailto:kakahuete74@gmail.com
mailto:mna.educ.chatillon@vsha.fr
mailto:contact@giffre-en-transition.fr


agenda

LA GAZETA MAI 2021

Les marchés de noël

5
DIMANCHE

DÉCEMBRE

19
DIMANCHE

DÉCEMBRE

19-26
DIMANCHE

DÉCEMBRE

11-12
WEEK-END

DÉCEMBRE
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Nocturne de Noël
des producteurs locaux

Fruitière de Mieussy - 15h à 21h - infos

L a  G a z è t a  n ° 7
R é d a c t e u r s / r e l a y e u r s / r e l e c t e u r s  :  A n a ï s  T . ,
G i l l e s  C . ,  J a c  E . ,  N o r a  B é r i o u ,  M é l a n i e
R o u s s e l  e t  S y l v i e  V e y e r .

              C C - B Y - S A  G i f f r e  e n  T r a n s i t i o n
                 c o n t a c t @ g i f f r e - e n - t r a n s i t i o n . f r

                      V a l l é e  d u  G i f f r e ,
                         3  d é c e m b r e  2 0 2 1

La biodiversité, état des
lieux en Haute-Savoie

Arenthon - 20h - infos 

Réunion publique
Projet photovoltaïque

Pays Rochois salle l'Agora - 19h - infos

 Don du Sang
(Mieussy)

Salle de la gare - 15h30 à 19h30 - infos

Répar'Café Taninges
Tous les 2e jeudis du mois

 Local La brouette ...- 17h à 20h - infos

3
VENDREDI

DÉCEMBRE

9
JEUDI

DÉCEMBRE

9
JEUDI

DÉCEMBRE

9
JEUDI

DÉCEMBRE

17
VENDREDI

DÉCEMBRE

23
JEUDI

DÉCEMBRE

Compte rendu
Octobre Rose

Samoëns (salle du Foyer)- 19h - infos

De Verchaix
(avec Téléthon)

salle polyvalente - 10h-18h - infos

De Sixt-Fer-à-Cheval 

ancienne gare - 15h-21h - infos

De Morillon

chef-lieu - 9h-14h - infos

De Samoëns

Grenette - 16h-19h

+ le 2 janvier

+ DU 17 au 26

S a l u t  l e s  G a z è t i s t e s ,  à  l a

f i n  d e  d é c e m b r e ,  l ' é q u i p e  d e

r é d a c t i o n  c é l è b r e r a  l e s  f ê t e s

c o m m e  c h a c u n  d ' e n t r e  v o u s .

N o u s  v o u s  e n v e r r o n s  t o u t

d e  m ê m e  u n  a g e n d a  p o u r  l e

m o i s  d e  j a n v i e r .

B o n n e s  f ê t e s  à  t o u s  !

dessin par ArtsyBee - Pixabay

http://www.giffre-en-transition.fr/
https://www.prazdelys-sommand.com/fete-et-manifestation/sortie-fabrication-de-cabanes-mieussy/
https://www.prazdelys-sommand.com/fete-et-manifestation/nocturne-de-noel-de-la-fruitiere/
http://www.giffre-en-transition.fr/
mailto:contact@giffre-en-transition.fr
https://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=1848
https://www.innovales.fr/bonneville-cooperative-citoyenne-de-production-denergie-photovoltaique-du-pays-rochois-faucigny-glieres/
https://www.prazdelys-sommand.com/fete-et-manifestation/sortie-fabrication-de-cabanes-mieussy/
https://www.prazdelys-sommand.com/fete-et-manifestation/don-du-sang-2/
https://www.fne-aura.org/evenement/soireedacceuilfne74-3-2-2/
https://www.prazdelys-sommand.com/fete-et-manifestation/sortie-fabrication-de-cabanes-mieussy/
https://www.lecriou.com/repare/
https://www.facebook.com/artsdevivre.asso.98
https://www.innovales.fr/bonneville-cooperative-citoyenne-de-production-denergie-photovoltaique-du-pays-rochois-faucigny-glieres/
https://www.innovales.fr/bonneville-cooperative-citoyenne-de-production-denergie-photovoltaique-du-pays-rochois-faucigny-glieres/
https://www.innovales.fr/bonneville-cooperative-citoyenne-de-production-denergie-photovoltaique-du-pays-rochois-faucigny-glieres/
https://www.innovales.fr/bonneville-cooperative-citoyenne-de-production-denergie-photovoltaique-du-pays-rochois-faucigny-glieres/
https://pixabay.com/fr/users/artsybee-462611/
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